

# DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRU

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13, Villanueva y Geltrú.	En primera plana, 0'20 pesetas linea
Un trimestre : : : : : 1'50 "	<b>TELÉFONO 531.</b>	En tercera " 0'15 " "
Número suelto : : : : : 0'10 "	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En cuarta " 0'10 " "
NÚMERO ATRASADO: : : 0'25 "		Comunicados 0'20 " "
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones.

## GRAN MITIN

Se convoca a todos los correligionarios, a la reunión del partido que se celebrará el próximo martes, día 24, a las nueve y media de la noche, en el salón del Centro Federal, en el cual los concejales darán cuenta de su gestión, y se tratará de la renovación de este Comité.

Villanueva y Geltrú, 22 Noviembre 1914.  
EL COMITÉ.

## ¡FUERA CARETAS!

Carlistas y matuteros

Siempre nos escamó las relaciones amistosas de los carlistas con los matuteros. Siempre tuvimos al carlismo como sinónimo de hipocresía, doblez y farsa.

Cuando el carlista de *doublé* don Luis Arnabat proponía que se despacharan la mar de guarda-consumos, que se fastidiara al Administrador con rebajas de sueldo injustificadas, no suponíamos que dentro tan poco tiempo los hechos nos explicarían la clave del enigma.

El automóvil del Sr. Fontanals, hermano del cura del mismo nombre, ha despejado la incógnita.

Hacia dos meses que los individuos de la Comisión de Consumos y

el personal de la Administración, se devanaban los sesos buscando causa a la excesiva baja en la recaudación del impuesto. Todas las precauciones resultaban inútiles; por más que se extremara la vigilancia no era posible dar con los matuteros.

Sólo cuando se les acudió vigilar a los carlistas, se hizo luz en el asunto.

Las pesetas que dejaban de entrar en la Caja Municipal, se las repartían bonitamente los carlistas y matuteros. ¿Tendrían relación las excursiones del automóvil matutero con las francachelas que corrían frecuentemente algunos sujetos místicos? Todo es posible.

Lo que si resulta evidente, es que el carlista Arnabat, en nombre de los suyos, pedía que se disminuyeran los guardas; que el pasado martes, cuando el automóvil carlista abarrotado de aceite y petróleo, estaba detenido en las Casas Consistoriales, el propio Arnabat tuvo la frescura de buscar atenuantes al matute, discutiendo la legalidad de la detención; que a la vista del público se permitió cuchichear al oído de los matuteros, dándoles tal vez consejos para salirse de apuro.

Estos son los que blasonan de moralidad, los que discuten los actos más honrados de nuestros concejales y amigos, en una palabra, los que predicán virtud y venden... carne averiada.

Si el día de la Junta de Vocales Asociados, algún carlista tiene el cinismo de hablar de consumos, recomendamos a nuestros amigos no se tomen la molestia de contestarles.

Quizás sería más práctico darles la razón para que el pueblo acabara de conocerles. ¿Queréis rebajar el sueldo al digno Administrador de Consumos? Rebajadlo, o mejor aún, destituidlo. En su lugar podrían colocar a algún cura de misa y olla quien se conformaría con seis reales diarios con tal que le dejaran las piltrafas del matute. ¿Arnabat quiere que se reduzca la vigilancia? Pues yo propondría que se despidieran todos los guardas para que el requeté pudiera trabajar más a gusto.

¡Pobre Villanueva si el Municipio llegara alguna vez a caerles entre manos! Afortunadamente por ahora están verdes.